
Protokoll der Koordinierungskreissitzung von Attac am 14.3.07

Anwesende:
Sabine Leidig, Stephanie Handtmann, Peter Wahl, Pedram Shahyar, Sven Giegold, Detlev v.
Larcher, Werner Rätz, Brigitte Öhrlein, Gerold Korbus, Adolf Riekenberg, Frauke
Diestelrath, Roland Korbus, Ludger und Richard
Protokoll: Pedram Shahyar

1. G 8 
1.1. Stimmung in Vorfeld / Vorbereitungen 
Wie reagieren wir auf die Charme-Offensive der Gegenseite? 
Charmeoffensive der Polizei – Verbindliche Zusagen stehen in keinem Verhältnis zum
Lächeln.
Die Sicherheitskosten müssten von unserer Seite aus mehr problematisiert werden. Es gibt
die Idee, ein einfach formuliertes Flyer für den Einsatz in der Region herzustellen. ->
Flyer für die Region. 
Zuständig: Pedram und Sabine 

Generelle Frage: Wie Können wir mehr in der Region sichtbar werden: Attac müsste
Veranstaltungen machen. 
Veranstaltungstour wird konzipiert: Hut hat Frauke auf. In der Konzeption sind Werner,
Peter und Sabine eingebunden. 

Übersiedlung von Personal nach Rostock ☺ 
Pedram fragt seine Arbeitgeber was möglich ist. 
Nach Mc Planet überlegen Detlev und Sven, wie weit sie nach Rostock können.  
Sabine und Peter überlegen für die heiße Phase. 

Stephanie und Adolf machen Konzept für den Umzug. 

Das Angebot der Polizei, ein gemeinsamer Spot in den Radios zu machen ist im Kokreis
nicht Konsens. 

1.2. Inhaltliches Profil
Input Sven
Zentrale Themen: A. Klima und Energie und B. Afrika 

A. Merkel Öko Debatte: Wir brauchen einen Text 
Zuständig sind Chris und Sven.

Es gibt das Projekt der „Klima-Allianz“ mit einem globalen Aktionstag am 8. Dezember
Das Neue an diese Geschichte ist, dass die Verbände sagen, sie wollen ihre Mitglieder für
eine Bewegung mobilisieren. Wir evaluieren, ob wir mitmachen. 

B. Afrika: EPA Thema groß machen  
Entwicklungsministertreffen der G 8 ende März: Wir beobachten und reagieren. Peter hat
hier den Hut auf. Pressemitteilung oder Pressekonferenz wird von der Agenda abhängig
gemacht. 

19.4. Aktionstag zu EPAs – Wir sollten Sprachrohr der Kritik an EPA werden. 



PG EPA hat hierfür den Hut auf. Angeregt wird eine gemeinsame Erklärung mit den
afrikanischen Attacs/Bewegungen – Merkel soll direkt kritisiert werden, in dem der
Widerspruch zwischen Rhetorik und Realität verdeutlicht wird.

(C.) EU – Merkel will das Tempo verschärfen – Zum Juni-Gipfel soll ein
intergouvermentaler Rat den Verfassungstext zum Ende der portugesischen
Präsidentschaft fertig stellen. 
Die Tendenz für die neue EU Verfassung ist: Das Gleiche wie gehabt, 3. Teil kommt raus.
Es wird auf die institutionellen Veränderungen fokussiert. Das Vertragswerk soll nicht als
Verfassung tituliert werden, sondern als neuer Vertrag und ohne Volksabstimmungen
durchgezogen werden. 
Es gibt eigenständiges Podium zu diesem Thema auf dem Alternativgipfel. 

Was machen wir noch zu der G 8 Agenda der Gegenseite: 
1. Zu der Ganzen G 8 Agenda und unsre Antworten:
Generelles Papier von Attac. Sabine hat den Hut auf.

2. Für die Diskussion über China und Weltwirtschaft wollen wir Gabor Steingart für einen
Streitgespräch einladen. Pedram hat den Hut auf. 

3. Wir streben ein Papier zu der Frage von Finanzmärkten in Bezug auf  Reichtum und
Soziale Rechte.

2. Aktuelles zu Finanzen: 
Bei dem Großspendenaufruf für Kulturaktivitäten sind schon über 9000 Euro eingetroffen. 

3. Situation in den Lokalgruppen
Ludger berichtet über seine Online-Erhebung: 
130 Gruppen haben einen Homepage, 70 Gruppen pflegen die Homepage. Ludger stellt diese
Erhebung in Form einer Exeldatei dem Kokreis zu Verfügung.  

4. Diskussion über Umgang mit Gewaltvorwürfen im Zusammenhang der G 8 Proteste
Es gibt eine ausführliche Diskussion über Umgang mit Gewaltvorwürfen in den Medien. Es
gibt weitesgehende Übereinstimung, dass wir als Attac keine Uneindeutigkeiten über unsere
Ferne zu Gewaltakten im Rahmen des Protests lassen. Es gibt unterschiedliche Einschätzung,
wieweit Attac mit „Block G 8“ zu identifizieren ist. 

5. Camp
Für den Camp-Aufruf klären Adolf und Sabine, wer mit wem spricht, um einen Kompromiss
möglich zu machen.

6. Die nächsten Kokreistermine: 10.4. 07;   23.5.07;   18.6.07;    10.7.07

7. Unterstützung Grundeinkommen-Kongress
AG-Genug f. alle soll sich das angucken und Empfehlung für den Kokreis geben.

8. Die nächste Sitzung bereiten Sabine und Detlev vor.


